

Informationsvorlage -öffentlich-	Drucksache: FB3/0539/2022 vom 9. Mai 2022
Gremium	Sitzungstermin
Kulturausschuss	24.05.2022

Sachstand Musikschule

1. Schüler- und Belegungszahlen

Das Jahr 2021 war geprägt durch die Auswirkungen der Corona-Pandemie und der Schulschließung in der ersten Jahreshälfte. Die Schüler- und Belegungszahlen sind daher nicht vergleichbar mit den Jahren vor Ausbruch der Pandemie. Dennoch lässt sich seit Beginn des Musikschuljahres 2021/2022 eine Erholung und Normalisierung der Zahlen feststellen, die sich erst in der Statistik für das Jahr 2022 widerspiegeln wird. Im Berichtsjahr 2021 lag die Schülerzahl laut VdM-Berichtsbogen bei 1.845, die Belegungszahl bei 2.878.

2. Digitalisierung

Alle festangestellten Lehrkräfte der Musikschule sind inzwischen mit einem Dienst-IPad ausgestattet. Die Musikschulleitung und das Lehrerkollegium hatten sich zuvor in einem gemeinsamen Abstimmungsprozess auf mehrere APPs und Tools geeinigt, die für die musikpädagogische Arbeit und zur Kommunikation genutzt werden. Am 22.02.2022 fand zur internen Fortbildung ein Pädagogischer Tag mit dem Lehrerkollegium statt. Eingerichtet und technisch betreut werden die iPads von einer Lehrkraft der Musikschule, die sich in die Thematik intensiv eingearbeitet hat. Im Kollegium findet darüber hinaus ein guter kollegialer Austausch und gegenseitige Unterstützung statt. Es wurde außerdem ein Digitales Lehrerzimmer eingerichtet, das ständig weiterentwickelt wird. Die Seite der Musikschule auf der Homepage der Stadt Meerbusch wurde überarbeitet. Unter anderem wurde eine Mediathek der Musikschule mit Videos und Musikbeiträgen eingerichtet, die laufend erweitert wird.

Die Möglichkeit der Online-Anmeldung über die neue Musikschulsoftware wird von den Eltern und Nutzer*innen der Musikschule sehr begrüßt und hat sich gut etabliert.

3. Musikschuloffensive NRW: Stand der Umsetzung seit Januar 2022

Die zusätzlichen Deputate im Rahmen der Musikschuloffensive NRW wurden ab Januar 2022 eingerichtet in den Bereichen Elementarpädagogik, Digitalisierung und Kooperationen mit Bildungspartnern. Es wurde erstmalig ein Kooperationsprojekt mit der Ganztagesbetreuung an der Städtischen Maria-Montessori-Gesamtschule initiiert. Auch eine Kooperation mit der Städtischen Realschule Osterath ist in Planung. Mit Unterstützung der Bürgerstiftung Meerbusch werden derzeit mehrere Projekte im Bereich Kita und Musikschule vorbereitet, die nach den Sommerferien 2022 starten sollen.

4. Musikschul-Partnerschaftstreffen Fouesnant-Meerbusch vom 26. bis 29.05.2022
Das ursprünglich für September 2020 geplante Partnerschaftstreffen der Städtischen Musikschule Meerbusch und des Conservatoire de Musique et de Danse de Fouesnant musste wegen der Corona-Pandemie zweimal verschoben werden. In diesem Jahr kann das Treffen der französischen und deutschen Musikschüler*innen nun endlich stattfinden. Vom 26. bis 29.05.2022 wird eine Gruppe von 29 Kindern und Jugendlichen aus Fouesnant, begleitet vom Leiter des Conservatoire Christophe Nuss, zwei Lehrkräften sowie Vertreter*innen des Partnerschaftskomitees aus Fouesnant, in Meerbusch zu Gast sein. Die Unterbringung der französischen Gäste erfolgt in Meerbuscher Musikschul-Familien. Höhepunkt dieses musikalischen Schüleraustausches ist ein gemeinsames Tanz- und Orchesterkonzert mit Schüler*innen und Lehrkräften der Städtischen Musikschule Meerbusch in der Aula des Mataré-Gymnasiums am Samstag 28.05.2022 um 17:00 Uhr. Neben den gemeinsamen musikalischen Proben stehen außerdem ein Ausflug in die Landeshauptstadt Düsseldorf und der Besuch einer Ballettaufführung in der Deutschen Oper am Rhein auf dem Programm.
Das Treffen wird finanziell unterstützt vom Förderverein der Städtischen Musikschule e.V. sowie von den Stadtwerken Meerbusch mit Mitteln aus der Sponsoring-Aktion „Dein Projekt. Deine Stimme“ im Jahr 2020. Das Partnerschaftskomitee Meerbusch begleitet und unterstützt diesen Austausch ebenfalls.

5. Angebote der Musikschule für ukrainische geflüchtete Familien
Ende März 2022 fanden in der Musikschule zwei Willkommenstreffen für ukrainische geflüchtete Familien statt. Inzwischen nehmen mehrere ukrainische Kinder am Instrumentalunterricht der Musikschule teil. Für ukrainische Familien mit Kindern im Kita- und Vorschulalter bietet die Musikschule ab Mitte Mai bis zum Beginn der Sommerferien einen speziellen Eltern-Kind-Kurs an.

6. Umzug der Musikschulleitung und –verwaltung nach Strümp in das Musikschulgebäude
Die Musikschulleitung und –verwaltung wird noch vor den Sommerferien 2022 ihren Standort nach Strümp in das Musikschulgebäude am Kaustinenweg 1 verlegen. Grund dafür ist der erhöhte Büroraumbedarf im Dezernat 2 am Bommershöfer Weg. Um zusätzliche Kosten für Büroraum zu vermeiden, rückt so das Musikschul-Team enger zusammen. Drei Unterrichtsräume und das bisherige Lehrerzimmer im Musikschulgebäude Strümp werden zu Büros umgewidmet. Die neuen Möglichkeiten des mobilen und flexiblen digitalen Arbeitens erleichtern diesen Schritt.

In Vertretung

gez.

Frank Maatz
Erster Beigeordneter